

En la profundidad propia de España, que es una profundidad católica, hay una potencia de universalidad que garantiza la fidelidad absoluta a su misión histórica.

JEAN PIERRE MAXENCE

## El Caudillo en Valencia

Patriótico parlamento dirigido a los militares

Valencia.—A las 10 llegó la Excelentísima Sra. doña Carmen Polo de Franco al templo de los Desamparados, siendo recibida a los acordes del Himno Nacional y por las autoridades.

Iba tocada con la espatulada mantilla y con un sencillo traje negro. La esposa del Generalísimo entró en el salón de la capilla donde se celebró Misa trasladándose después a la sacristía donde se le regaló una reproducción de la Virgen de los Desamparados que era una verdadera joya.

La gente se aglomeró a la salida y la ilustre dama se vió sorprendida por numerosas ovaciones.

Valencia.—Al anoecer cuando el General Queipo de Llano se paseaba por la plaza del Ayuntamiento fué reconocido por numeroso público el cual le acompañó aclamándole hasta el Hotel Victoria.

Ante la insistencia del público el General les dirigió unas breves palabras y entusiasmó a la multitud, terminando con el clásico Buenas noches señores!

Valencia.—En la tarde de ayer el Caudillo llegó al puerto de Valencia siendo recibido por las autoridades marítimas; recorrió el puerto apreciando las obras y construcción de seguridad que se desarrollan en el mismo.

El vecindario al saber que el Generalísimo se encontraba en el puerto puso seguidamente colgaduras para engalanar los balcones.

Valencia.—El Generalísimo escoltado por su guardia jalfiana marchó a la Lonja donde se había de celebrar a las 12 un lunch. Se hallaban en el solemne acto representantes de todas las fuerzas que habían asistido al desfile, también se hallaban los Almirantes Cervera y Moreu, los Generales Dávila, Saliquet, Queipo de Llano, Martín Alonso, Varela, Rada, Kindelán, Serrador y Aranda y otros jefes y oficiales, autoridades y jerarquías del Movimiento.

Al llegar el Generalísimo los asistentes dieron las veces de ¡Franco!, ¡Franco!

A la una subió a la tribuna el Generalísimo y pronunció las siguientes palabras:

Camaradas, compañeros de armas este es el día en que sentimos el pre-

mio de sacrificios, cuantas horas de fatiga y de trabajo, cuantas horas soñando que España caminará por la senda de la grandeza, hasta que se ha realizado pese a los pusilánimes, gracias a los valadores y a los oficiales que han conservado ciegamente en los cuarteles, en los cuarteles ruinosos donde se guardaba intacta la semilla del patriotismo; no olvidemos nunca que esta victoria es obra del pueblo y del ejército que han luchado unidos con maravilloso temple.

No nos envidian por las materias primas, ni por la abundancia de armas, ni por la perfección técnica, sino por el ejemplo de la juventud y por nuestra disciplina y heroísmo.

En las cancillerías extranjeras pesa más este entusiasmo que nuestras armas, que nuestras materias primas. Cuando liquidada la guerra se disponga la desmovilización, no volveremos a ver a los oficiales de café sino de campamento y de campaña los que se dedicarán mejor a los trabajos conservando el amor al soldado, el cariño al soldado de que carecía, unidas estas semillas de héroes que se han vestido con su mejor gala para morir por España.

Estos espíritus eran grandes de España y hoy los alferoces provisionales son el símbolo de nuestra raza.

La victoria no es nuestra, somos los administradores, la ganaron los mártires y los héroes y por ellos tenemos que conservarla teniendo siempre presente el espíritu de los caídos. Estimemos las envidias y murmuraciones, para ello es preciso la hermandad, pido y exijo que os unáis todos para el servicio de España Sagrada. Camaradas, amigos de hoy, compañeros de mañana, unámonos todos en un grito de juramento y gritad conmigo ¡Arriba España! ¡Viva España!

La voz del Caudillo fué acogida con delirantes aclamaciones de entusiasmo por parte de los correspondientes que contestaron unánimemente a los vivas del Generalísimo Franco.

## AYER EN LA CAMARA POLACA

### Beck contesta a Hitler

Varsovia.—Esta mañana el ministro de negocios extranjeros de Polonia, Coronel Beck ha producido gran expectación en todo el mundo. El ministro polaco ha comenzado diciendo que la situación internacional colectiva había llevado al seno de Polonia estos últimos meses acontecimientos muy graves.

Se refiere al acuerdo de Polonia con Inglaterra y dice que está decidido a defender ciertos principios básicos en la vida internacional.

El acuerdo anglo-polaco ha sido protestado por haber renunciado Alemania al acuerdo polaco alemán de no agresión. Pacto que ha sido roto por uno de los firmantes y que ha perdido su verdadero carácter.

Hay que advertir que el acuerdo germano-polaco no había sido protestado y que ha sido roto sin consultar a Inglaterra ni a Polonia.

Lo que hemos rechazado siempre ha sido todo aquello que pudiera significar aislamiento de Polonia.

En lo referente a la población libre de Danzig no dejó de reconocer que la inmensa mayoría está habitada por alemanes, pero Polonia tiene que defender sus derechos porque todos los elementos comerciales de esta población son polacos y tienen sus directivas en Danzig.

Actualmente en cuanto al corredor existían facilidades por el transporte por carretera pero no existía una verdadera base que expresara nuestra soberanía sobre nuestro propio territorio.

El Reich, debe meditar sobre esta cuestión.

Hitler ha expresado su dominio sobre Eslovaquia y esto es la primera vez que ha sido denunciado en un discurso.

En cuanto al pacto de no agresión que dijo databa de 25 años he de manifestar que no ha sido presentado en ninguna forma. En su discurso Hitler reconoce que la delimitación de fronteras germano-polaca existe y es justo el reconocimiento indis-

cutible por ello por parte de Polonia.

Dos condiciones son necesarias para que la paz tenga un significado real, en primer lugar intenciones pacíficas y en segundo lugar medidas pacíficas.

Si el Reich está animado de estos principios serán posibles conversaciones encaminadas a la resolución de las cuestiones indicadas.

Si tales conversaciones llegan a realizarse, Polonia demostrará una vez más su buena fé.

Nosotros no conocemos el concepto de paz a cualquier precio. Una cosa que no tiene precio es el honor.

En cuanto a los conocimientos de los estadistas británicos hemos de decir que están perfectamente enterados de la política general de Europa.

Se ha hecho coner la voz que Danzig era otro de los errores del tratado de Versalles pero nosotros salimos al paso de ello para decir que los comerciantes alemanes han visto asegurado el desenvolvimiento y prosperidad de su comercio gracias a Polonia mediante el comercio polaco de ultramar.

Esto es cosa que debe tenerse en cuenta por encima de todo y ahora pasemos a su situación marítima. Danzig está situado en la boca del mayor río polaco, esto es una verdad que nadie puede dudar y por tanto a lo que Polonia no puede renunciar.

Beck ha terminado diciendo que Polonia no ha oprimido nunca a la ciudad libre de Danzig. Está en libertad completa la población alemana.

Si lo que se desea es aislar a Polonia del Báltico hemos de advertir que Polonia no se dejará sorprender.

### Ocasión

Por 13.500 pesetas se vende una casa cerca Plaza de Toros.—Informes: Pza. de Pedro Garau, del n.º 20 al 23.

## Panorama internacional

La dimisión de Litwinoff

Es difícil aún, afirmar con seguridad, la causa que haya podido originar el abandono por Litwinoff de la Comisaría de Negocios extranjeros de la URSS, pero desde luego, en lo que no hay duda, es que existe una discrepancia profunda entre él y Stalin, o entre él y la opinión de los dirigentes máximos del partido, pues de lo contrario, lo mantendrían en su puesto.

Y como Litwinoff ha sido el genio que ha prestado su concurso a los proyectos de las naciones democráticas, hay que suponer que cuando menos habrán sufrido aquellas un entorpecimiento en sus proyectos.

Claro es, que a los países del Eje Roma-Berlín y las Naciones a él afectas no les dá frío ni calor la salida del Comisario soviético, pues fuertes en su posición y en su derecho ven tranquilamente los manejos

adversos que siempre fracasan. Pero para Inglaterra y Francia es un serio contratiempo, ya que en una inconsciencia incomprensible especialmente en la primera, no vió más solución para mantenerse en su postura que apoyarse en la URSS, causante principal de todos los males que sufre Europa.

Y no tienen en cuenta que los despotismos como el que ejerce Stalin en la URSS, tienen el tejado de vidrio y les resulta peligrosísimo embarcarse en aventuras internacionales de gran envergadura, que podría poner en peligro el imperio de su despotismo, prefiriendo fomentar revoluciones y disturbios, que poner a la luz del sol, la valía de un ejército, de cuyo poderío nos permitimos dudar.

N. B.

## La entrevista Ribbentrop-Ciano

Roma.—Las conversaciones que el ministro alemán de Relaciones Exteriores von Ribbentrop tiene que tener en Roma con las autoridades italianas y la llegada del mariscal Goering a Italia, son con razón el centro de la atracción política mundial.

La atención ha sido aumentada por los rumores que corren en el extranjero sobre la inminente firma de una alianza militar italo-alemana.

En los círculos oficiales mantienen sin embargo el punto de vista del cual es portavoz el *Giornale d'Italia* y otros periódicos los cuales mantienen que no hay nada de extraordinario en dichas conversaciones entre el encuentro del conde Ciano y von Ribbentrop aunque se da importancia a que estas conversaciones se celebren en el instante en que en toda Europa hay gran actividad política.

El encuentro de dichos dos ministros tiene dos fines principales según el *Giornale*. En primer lugar hay necesidad de mantener un intercambio de puntos de vista sobre las recientes conversaciones que han tenido lugar en Venecia y en Roma además de las de Berlín con los representantes de Yugoslavia, Rumania y Hungría. En segundo lugar es preciso definir con mas precisión la posición del eje Roma-Berlín en relación con la política de cercamiento perseguida por las democracias europeas.

Aunque el plan de cercamiento

no tiene el apoyo de la mayor parte de las potencias europeas, con todo hay que tener vigilancia sobre dicha posición y tomar las contramedidas tanto por parte de Alemania como de Italia.

Este comentario italiano termina observando que sin nerviosismos ni excitación de ninguna clase Italia y Alemania no solo se preparan para organizar sus métodos de combatir este plan diabólico que no solo comprende los medios económicos y políticos sino tambien los militares tanto en Europa como en el mundo entero.

El encuentro que tiene que tener lugar en las orillas del lago Como, da un testimonio de la activa solidaridad que reina en las dos potencias del eje. Va a conseguir reforzar su determinación de permanecer alertas para su defensa.

En los círculos oficiales de Roma declinan decir si los planes que comunica a sus lectores el periódico italiano se tiene que tomar afirmativamente como conjeturas que ya aparecen en la prensa extranjera y que se refieren a la inminente conclusión de un acuerdo militar entre las dos naciones.

Merece añadirse que en la víspera de la conferencia entre los ministros de Negocios Extranjeros de Italia y Alemania, la prensa va en apoyo del punto de vista alemán en la cuestión polaca, dando una advertencia a Polonia.

## La destitución de Litwinoff

Moscú.—Los periódicos no publican ningún comentario sobre la destitución de Litwinoff, limitándose a reproducir el decreto en el que se nombra como sucesor suyo a Morotoff, en primera página.

Londres.—En los círculos soviéticos de Londres se dice que el cambio de titular en el negociado de negocios extranjeros no lleva consigo ningún cambio en la orientación de la diplomacia soviética.

Londres.—La dimisión de Litwinoff ha causado sensación en esta capital y mientras los periódicos se muestran reservados, en los círculos oficiales se reconoce el gran fracaso del representante soviético que puede tener repercusiones lamentables en las negociaciones anglo-franco-soviéticas.

Litwinoff era el promotor del acuerdo con Inglaterra y el promotor de la alianza anglo-franco-soviética.

Se tema que ante la debilidad de la política anti-totalitaria las pequeñas potencias se acercaran más al eje Roma-Berlín.

Paris.—La destitución de Litwinoff ha producido sensación. El primer efecto ha sido una desorientación formidable.

Los periódicos ponen de relieve que Litwinoff era el admirador más ferviente de la conclusión de pactos entre Inglaterra, Francia y Turquía que ahora casi no tendrán efecto o se verán extraordinariamente dificultados a consecuencia de faltarle su principal campeón.

En los círculos oficiales franceses se prevé desagradables consecuencias.

Londres.—En los círculos políticos ingleses no saben todavía que decir sobre la caída de Litwinoff. En el Ministerio de Relaciones Exteriores se mantiene el secreto hasta saber el informe que ha de mandar el embajador inglés en Moscú Sir William Seeds.

Se mantiene que todos los informes que tengan tendrán que ser directos de Stalin ya que el emperador no se relacionaba personalmente con el ministro Litwinoff.

## INFORMACION LOCAL

### Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 6 de Mayo de 1939. Año de la Victoria

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Agustín Ciar Pujol. Imaginaria.—Comandante de Artillería don Julio Fellu Pons.

Visita Hospital.—1.º Capitán de Artillería.

De orden de S. E.—El Coronel Jefe de E. M., Manuel Alvarez de Sotomayor.

### AYUNTAMIENTO

#### Acto de honradez

En la tarde del jueves, se presentó ante el Inspector Jefe de la guardia Urbana, el chofer don Luis Amorós Picó, conductor del taxi número 142, cuyo coche lleva la matrícula B 33.839, manifestando haber encontrado en el interior del mismo, una cartera conteniendo 4.500 pesetas, que resultó ser de don Juan Nadal Pons, de Binisalem, al que se entregó al presentarse, luego, a reclamarla. Al querer gratificar al Sr. Amorós con la cantidad que le correspondía, o sea con 450 pesetas, éste

manifestó que sólo quería cien pesetas para él, y 25 para la suscripción abierta para la reconstrucción de Nuestra Señora de la Cabeza.

El Sr. Alcalde interino, se complace en hacer público el rasgo de honradez tenido por D. Luis Amorós Picó, al que felicita.

### Suscripción para el Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza

Continúan recibiendo en esta Alcaldía los donativos para la reconstrucción del Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza.

### Sesión de la Comisión Gestora

A las 19.40 se reunió ayer la Corporación municipal, para celebrar sesión ordinaria, bajo la presidencia del alcalde interino don Guillermo Cirerol, y con asistencia de los señores Valdés, Hevia, Tur, Bonet, Cortés, Coll, Sastre, Roca, Moscardó, Rotger, Alabern, Buades, Mesana y Salleras.

Después de leída, queda aprobada el acta de la sesión anterior, así como una relación de cuentas.

Se aprueba un extracto de las sesiones celebradas durante el mes último, para su publicación en el «Boletín Oficial».

Concédense varios permisos para obras particulares.

Se autoriza a doña María Manresa Manera para la instalación de un motor.

Queda aprobado un certificado a buena cuenta, que asciende a 4.000 pesetas, a favor del contratista de obras don Pedro Taberner Garau y otro a favor de don Julian Nicolau Juan.

Se aprueba el padrón de solares sin edificar, que asciende a 18.193 66 pesetas.

Autorízase al presidente de la comisión Gobierno y Policía para la adquisición de trajes de faena para el cuerpo de Bomberos.

Concédense varios permisos para autos del servicio público.

Se entra la Corporación de un oficio del Alcalde de Valldemosa agradeciendo a la Alcaldía de Palma y a la Corporación municipal la entusiasta acogida dispensada a la Penitencia de Valldemosa efectuada el día 23 de Abril último, para venerar y dar gracias a Santa Catalina Thomas, por la terminación de la guerra.

Se conceden permisos para traspaso de establecimientos Industriales a don Antonio Verger Canals, don Miguel Sancho Alcina, doña Joaquina Balcells y don Antonio Vich Cladera.

Acuérdase entregar a buena cuenta al contratista D. Miguel Martí la cantidad de 4.000 pesetas por las obras de reparación de 112 nichos del cementerio católico de esta ciudad.

Queda autorizado don Pedro Oliver para instalar un motor eléctrico en la casa señalada con el número 28 de la calle de San Alonso.

Se aprueba un extenso dictamen de la comisión de Arbitros proponiendo sea declarada la exención del impuesto sobre solares sin edificar a los bienes destinados a algunos de los fines u objetos mencionados en el Decreto de 2 de Marzo último, referente a los bienes eclesiásticos, siempre que éstos no produzcan renta, no sean destinados a alguna industria, ni a cualquier otro fin de carácter lucrativo.

El Secretario da cuenta de una Circular publicada por el Excmo. señor Gobernador civil de esta provincia en el «Boletín Oficial» correspondiente a anteaer recordando a los Ayuntamientos el estricto cumplimiento de la Orden del ministerio del Interior del día 13 de Abril de 1938 sobre variación de nombres de calles, la que, concretamente, no autoriza cambio alguno, sin que recaiga sobre ello acuerdo ministerial.

El señor Buades dice que es de urgente necesidad se proceda a una revisión de los nombres de las calles de esta capital.

Le contesta el señor Salleras diciendo que la comisión de Gobierno y Policía tiene ya hecho un dictamen proponiendo la variación de diez o doce nombres de calles y que en breve lo someterá a la aprobación de la Comisión Gestora.

A continuación, el Alcalde interino, dice:

Seguro de interpretar el deseo de esta capital y de la Comisión Gestora, de rendir un homenaje al Excelentísimo señor don Luis García Ruiz, persona, por muchos conceptos, mercedora de él, por cuanto es conocida de toda Palma su actuación al estallar el Movimiento Salvador de España poniendo a contribución su gran patriotismo para liberar a Mallorca de las garras del marxismo, me honro en proponer sea declarado Hijo adoptivo de Palma, y que, aprovechando su estancia en

## ACOTACIONES

GARCIA RUIZ.—La Diputación Provincial ha acordado organizar un homenaje al General don Luis García Ruiz.

La Corporación Provincial, en cuyo recinto no suelen tener eco las vibraciones callejeras, ha sabido en esta ocasión hacerse intérprete del sentimiento colectivo de la isla hacia el pundonoroso e inteligente jefe que, en momentos decisivos, y arrojando todos los peligros, logró salvar Mallorca. Y la salvó, por su actuación en la retaguardia desde el Gobierno Civil, y por su labor, personalísima, en el frente de Son Servera y Porto Cristo al echar a los invasores de nuestra espatulada tierra.

Don Luis García Ruiz es uno de aquellos—son legión—que llegados a Mallorca, como consecuencia de su vida profesional, se sienten prontamente conquistados por la isla, aquí forman su familia, aquí arraigan profundamente y se entregan a Mallorca. Y hay que reconocer que si Mallorca entró en el corazón de García Ruiz, con creces devolvió éste su corazón, con su inteligencia, su decisión y sus cometimientos, en uno de los momentos más decisivos de su historia.

Desde la iniciación del Alzamiento Nacional, García Ruiz, que era uno de los blancos preferidos de los extremistas, prestó su concurso decidido a la liberación de España. Aún resuenan los ecos de aquellas dadas charlas por la radio, en las cuales inyectaba en los espíritus, tímidos o irresolutos, en los primeros días de la guerra, su serenidad, su optimismo, su fe en la victoria, su encendido amor a la Causa.

Pero su gesta definitiva fué cuando, en el momento crucial de la invasión marxista, trocó el bastón de mando del Gobierno Civil, por el de la Jefatura de las operaciones, que en breves días permitieron el retorno a la capital de las banderas victoriosas, que marcaron un hito glorioso para Mallorca, pero también decisivo para España.

Aquel homenaje, sencillo pero calurosísimo y cordial, que el *Club de Mallorca* en el salón del *Grand Hotel*, tendrá ahora, gracias a la feliz iniciativa de la Diputación, una extensión que merecidamente se ganó ese ilustre mallorquin honorario. Y toda Mallorca participará en este homenaje.

De mis recuerdos de adolescencia se destaca la silueta del entonces capitán de Ingenieros don Luis García Ruiz, mandando las fuerzas de su arma en unas manobras llevadas a cabo en 1915 en tierras de Son Servera, que, cuatro lustros más tarde, habían de ser el escenario de su victoria.

Por mallorquin, y abrogándome la representación de muchos que pensarán como yo, y por aquel recuerdo, de donde nace mi afecto subordinado por García Ruiz, he querido que mi voz fuese la primera en el coro que se levantará en torno del vencedor de los rojos invasores de Mallorca.—R.

esta isla que, según parece, será corta, sea proclamado el día 9 del actual.

La proposición es aprobada, por aclamación, por todos los gestores, puestos de pie y brazo en alto.

A propuesta del señor Alabern se acuerda conceder un voto de confianza a la Alcaldía para designar a la persona que haya de encargarse de la biografía del señor García Ruiz.

Se acuerda contribuir con mil pesetas a la suscripción para la reconstrucción del santuario de la Virgen de la Cabeza, destruido por las hordas rojas.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levanta la sesión.

## Ayuntamiento de Palma

ANUNCIO: El Boletín Oficial de fecha 27 de Abril último, n.º 11.297, publica el extracto de las condiciones de la subasta para la construcción del afirmado de riegos asfáltico de un tramo de la calle de la Concepción y de la calle de Rubén Darío.

Las proposiciones se presentarán en la Secretaría, de día a doce, hasta el día 24 del que cursa en que fine el plazo para hacerlo.

Tipo de la subasta, en baja, 27 mil 235.44 pesetas.

El expediente está de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento (Negociado de Obras).

Palma, 5 de Mayo de 1939. Año de la VICTORIA.—El Alcalde interino, Guillermo Cirerol.

DE INTERES GENERAL

La tasa de hortalizas y frutas

Precios tope máximo de los siguientes productos agrícolas del 5 al 12 de mayo 1939. (Ambos inclusive)

Table with columns for 'Hortalizas' and 'Frutas', listing various vegetables and fruits with their respective prices per unit.

DEL CARNET

El Jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, don Canuto Boloqui se encuentra muy aliviado del ligero accidente que sufrió hace unos días.

El pasado domingo en la Iglesia de San Agustín recibió por primera vez el pan de los Angeles el niño Antonio Cabot Company, hijo del industrial don Antonio Cabot.

El hogar del joven fotógrafo don Ernesto Guardia ha sido aumentado con un robusto y hermoso niño. Tanto la madre como el recién nacido siguen en buen estado de salud.

Se encuentra en Palma, con objeto de pasar una breve temporada al lado de su familia, el Coronel de Infantería, habilitado, don Joaquín Guay y Villalonga.

Ayer salieron en avión, para la península, don Antonio Fortuny Moragues, Ingeniero, acompañado de su esposa, doña María Luisa Bauzá y su hijo Antonio, don Juan Matjí Vidal, Torrero de Faros, don Nicolás Garau Garau, don Francisco Blanes Campo, doña Elyza Martínez Grandio y su hija Elyza, don Ramón Bellet Raurich, don Bartolomé Gelpi, don José Manuel Gómez, don Antonio del Río, don José Cruz Anabitarde, doña María Luisa Vázquez, don Martín Tomás Prat y don Gaspar Font Reynés, Capitán de Infantería.

Han marchado a Mahón don Antonio Villalonga, don Antonio Mercant, don Sabino Salom, don Juan Vila, don Agustín de Semir y señora, don Antonio Mir, don Gillo Pirelló y don Francisco Garriga.

Salieron para Ibiza y Alicante don Alfonso Mateu García, don Antonio Mercant Tomás, don Bartolomé Cañellas Coll, don Ramón Fortuny, don Andrés Rovira, don Juan Lladó Ferrer, don Guillermo Nadal Simó, don Antonio Ferrer Palmer y don Vicente Juan Mayans.

DR. ROGLÁ Nuevo domicilio SOL, 29 Pecho - Corazón

TEATRALES Rialto

Ayer estrenó este salón un doble programa perteneciente a la marca 20th. Century-Fox. Dos producciones que merecieron el caluroso elogio de un público numeroso, que celebró complacido la alta categoría del programa presentado.

MANZANILLA OSBORNE

Sales Frutas Orto Laxantes-Refrescantes Depurativas

EN LA COMANDANCIA GENERAL

Homenaje al General Tamarit

En el Palacio de la Almudaina, y en el despacho de la primera autoridad militar de las islas, tuvo lugar el jueves por la mañana el acto de rendir homenaje de simpatía, afecto y reconocimiento de sus méritos al culto y entusiasta general de infantería don Ricardo Fernández de Tamarit, con motivo de su promoción reciente al generalato.

Consistió el homenaje en la entrega de un fajín, con que obsequian al general Tamarit los numerosos amigos, compañeros y alumnos que tiene en esta isla, logrados mercedamente por sus dotes de inteligencia y laboriosidad de las que no fueron las menores puestas de manifiesto las que desplegó en la Dirección de la Academia de Allereces provisionales que funcionó en Luch y cuyos alumnos han querido figurar entre los que dedicaban a su destacado profesor el homenaje de su gratitud y subordinación.

El Comandante General de estas islas, reunidos que estuvieron en su despacho los elementos representativos del obsequio, citó al General Tamarit el fajín y pronunció breve parlamento, ofreciéndole el homenaje cordial representado por la insignia del cargo.

Dijo que celebraba haber sido él compañero de Academia del General Tamarit, quien tuviera el honor de ofrecerle el fajín en nombre de los Jefes y Oficiales de la guarnición de Mallorca, y puso de relieve que la inteligencia, reconocida, junto con el entusiasmo y elevado espíritu del homenajeado le habían llevado a ocupar el puesto merecido en el Ejército español y terminó rogando al señor Tamarit que al usar el fajín recordara los compañeros de Mallorca y el cariño respetuoso y devoción que le profesan y que había tenido traducción en aquel acto.

El General Tamarit agradeció el obsequio y, modestamente, dijo que su labor no tenía nada de extraordinario, habiéndose limitado a trabajar con entusiasmo y fe en los cargos que le habían sido confiados y que esta debe ser la norma de cuantos quieran vestir con dignidad el uniforme militar, norma que aprendió en sus años de cadete y que procuró inculcar a los alumnos que tuvo a su cuidado.

Con referencia a estos hizo constar que los Generales de las Divisiones con quienes había hablado le habían hecho presente el ejemplar comportamiento de los alféreces provisionales salidos de la Academia de Mallorca, al ir a compartir, en los frentes peninsulares, los riesgos de la batalla y los laureles del triunfo.

Los presentes desfilaron luego por ante el General Tamarit estrechándole la mano.

Asistieron al acto los Generales Palou de Comasema, Redó y Pou, el Jefe de la Base Naval señor Rodríguez Acosta, los Coroneles de Estado Mayor y del Cuerpo Jurídico señores Álvarez de Sotomayor y Topete, y comisiones, presididas por los Jefes respectivos de los cuerpos de la guarnición, y una comisión de los oficiales provisionales creados en la Academia de Luch, bajo la dirección del homenajeado.

El fajín con que fué éste obsequiado va colocado en rico estuche con una placa de plata, representativa del plano de Mallorca y la inscripción «Al Excmo. Sr. D. Ricardo Fernández de Tamarit sus amigos, compañeros y alumnos de esta isla».

«El Excmo. Sr. General Jefe de Movilización, Instrucción y Recuperación don Ricardo F. de Tamarit visitó en la mañana de ayer a su buen amigo el General de Artillería don Francisco León Garabito para saludarle y agradecerle las demostraciones de afecto hacia él con que se expresó por haber recibido tarde el aviso para la reunión de los compañeros amigos y alumnos del General Tamarit, en la que le dedicaron una leña que le fué ceñida por nuestra primera Autoridad Militar, como testimonio de admiración y cariño a cuyo acto asistieron Generales, Jefes de Cuerpo y una nutrida representación de los que fueron sus alumnos».

DEPORTES Futbol

Nota ofensiva de la Federación Balear

Relación de los partidos que se han de celebrar el próximo día 7 a las 5 de la tarde.

Torneo Liga Mallorca Baleares-Soledad. Constancia-Antonianna.

Billar

Torneo de la Victoria. Frau vence a Blando

Como estaba anunciado tuvo lugar ayer noche en el Café Español el partido entre los jugadores arriba citados venciendo el primero por mucha diferencia y sacando un promedio de 17/30, la mayor tacada correspondió al señor Frau de 135 que fué muy aplaudida. Para esta noche a las 9, gran partido entre los señores Ferrer-Novilla

NOTAS

Las Fiestas de la Victoria

Se ruega a todos los artesanos—pequeños industriales—que se dediquen a la fabricación de objetos artísticos y típicos, juguetería, bisutería, etc., o sea cual fuere el material empleado y que deseen exponer sus productos en la próxima Feria de Muestras que se celebrará coincidiendo con las Fiestas de la Victoria pasen por la C. N. S. (Goded, 36) donde serán informados de las condiciones y locales en que podrán exponer los objetos fabricados.

Dada la importancia de esas producciones en la provincia y el interés demostrado por el Ministerio de Organización y Acción Sindical como así lo indica la exposición que de objetos mallorquines figura en el expresado Ministerio, esta Delegación Sindical, espera que serán muchos los artesanos que expondrán sus trabajos, con el fin de dar realce a la Feria y enseñar al público las verdaderas obras de arte trabajadas por los productores mallorquines.

Al mismo tiempo se advierte a todos los industriales o comerciantes sindicados en la C. N. S. que tengan proyectadas carrozas para las Fiestas de la Victoria y aprobadas por la Jefatura provincial de Propaganda, la obligación de que en aquellas figure el emblema sindical oficial y las letras C. N. S. en sitio visible.

Se han constituido Juntas de Vecinos para la organización del adorno de las calles Calvo Sotelo y Bonanova del Terreno, durante las Fiestas de la Victoria.

Reina gran entusiasmo entre los pueblos de la isla para asistir al desfile de carrozas que se celebrará en esta durate las «Fiestas de la Victoria».

Se están levantando diversos arcos triunfales, en diferentes calles de la ciudad.

DE HOY AL LUNES

Triduo-homenaje a la Virgen de San Salvador de Artá

En Artá se ha organizado un triduo homenaje a la Virgen de San Salvador, Patrona de la villa, en reconocimiento de haberse detenido por su intervención en las montañas levantinas la invasión de las hordas marxistas.

Hoy, día de Capdepera, llegará a las nueve a Artá el pueblo de Capdepera con sus autoridades, llevando procesionalmente la Virgen de la Esperanza que será depositada en la iglesia parroquial.

Luego será bajada a la ermita a la propia parroquia la imagen de la Virgen de San Salvador, y seguidamente se cantará oficio solemne.

Por la tarde en la Iglesia habrá turno de velas en acción de gracias, canto de vísperas y procesión de despedida de la Virgen de la Esperanza que será retornada a Capdepera; y por la noche, sin interrupción turno de velas.

Mañana domingo, se celebrará oficio solemne con asistencia de las autoridades locales, dedicada a la Virgen de San Salvador; y por la tarde y noche, los actos como el día anterior.

El lunes llegará a Artá el pueblo de Son Servera con la imagen de San Juan, patrón de dicha villa, que será depositada en la iglesia parroquial de Artá, celebrándose también solemne oficio.

Por la tarde, después de vísperas solemnes, saldrá la procesión, que recorrerá toda la villa, para retornar la imagen de la Virgen de San Salvador a su oratorio, para cuyo desfile serán adornadas las calles y fachadas.

Luego tendrá lugar la despedida de la imagen de San Juan y del pueblo de Son Servera.

FRONTON BALEAR

Hoy Sábado 6 de Mayo de 1939. Tarde a las 5:30

- Orío - Echave contra Atano - Solozábal Echevarria - Isasi contra Román - Trecet Barrenechea - Carmelo contra Anacabe - Rego Zulaica - Echenique contra Irlondo - Ricardo Y QUINIELAS Detalles por carteles y programas Domingo partidos y quinielas

RADIO NACIONAL

La Exposición de Arte Sacro

Es inminente la fecha de la inauguración en Vitoria de la Exposición de Arte Sacro, organizado por el Ministerio de Educación Nacional y que es el primer certamen de esta clase que se celebra en España, después de terminada la guerra.

Los organizadores fijaron la fecha inaugural cuando aún no se podía presumir que coincidiera con la paz victoriosa.

En España han sido destruidas por los marxistas miles de iglesias; la furia roja se ensañó en todos los monumentos de significación religiosa y objetos de culto, no siendo nuestra época creadora de tales monumentos y objetos de culto, la pérdida es insustituible.

Sevilla—El próximo domingo se jugará un partido de fútbol entre un equipo sevillano y otro lisboeta. Un representante de la Federación andaluza ha ido a Badajoz a esperar a los jugadores lusitanos.

Asistirá al partido el general Quiel de Llano y el embajador de Portugal don Hedro Tenonitio Pereyra. Antes del partido se celebrará una exhibición de gimnasia y en honor de los visitantes se han organizado diversos festivales.

Sevilla—Con asistencia de las autoridades se ha inaugurado una cantina escolar en el grupo «Gustavo Adolfo Becquer». La cantina está montada con todos los adelantos y los organizadores han recibido felicitaciones de las autoridades.

Sevilla—El próximo domingo se jugará un partido de fútbol entre un equipo sevillano y otro lisboeta. Un representante de la Federación andaluza ha ido a Badajoz a esperar a los jugadores lusitanos.

Asistirá al partido el general Quiel de Llano y el embajador de Portugal don Hedro Tenonitio Pereyra. Antes del partido se celebrará una exhibición de gimnasia y en honor de los visitantes se han organizado diversos festivales.

RADIO NACIONAL

Noticario español

Burgos—Uno de los acuerdos convenidos entre el Conde Jordana y el senador Berard fué la devolución a España de todos los buques de la flota mercante y pesquera española internados en puertos de Francia o de sus colonias.

En cumplimiento de este acuerdo el gobierno de España ha rescatado un centenar de embarcaciones gracias a las gestiones de nuestras diplomáticas y consulares y de la labor del Servicio de Recuperación.

Entre los buques reintegrados a España figuran «Santiago López», «Saturno», «Ciudad de Montevideo», «Mar Caribe», «Aldecoa», «Campeche» y otros.

Sevilla—El próximo domingo se jugará un partido de fútbol entre un equipo sevillano y otro lisboeta. Un representante de la Federación andaluza ha ido a Badajoz a esperar a los jugadores lusitanos.

Asistirá al partido el general Quiel de Llano y el embajador de Portugal don Hedro Tenonitio Pereyra. Antes del partido se celebrará una exhibición de gimnasia y en honor de los visitantes se han organizado diversos festivales.

Sevilla—Con asistencia de las autoridades se ha inaugurado una cantina escolar en el grupo «Gustavo Adolfo Becquer». La cantina está montada con todos los adelantos y los organizadores han recibido felicitaciones de las autoridades.

Sevilla—El próximo domingo se jugará un partido de fútbol entre un equipo sevillano y otro lisboeta. Un representante de la Federación andaluza ha ido a Badajoz a esperar a los jugadores lusitanos.

Asistirá al partido el general Quiel de Llano y el embajador de Portugal don Hedro Tenonitio Pereyra. Antes del partido se celebrará una exhibición de gimnasia y en honor de los visitantes se han organizado diversos festivales.

Sevilla—Con asistencia de las autoridades se ha inaugurado una cantina escolar en el grupo «Gustavo Adolfo Becquer». La cantina está montada con todos los adelantos y los organizadores han recibido felicitaciones de las autoridades.

Sevilla—El próximo domingo se jugará un partido de fútbol entre un equipo sevillano y otro lisboeta. Un representante de la Federación andaluza ha ido a Badajoz a esperar a los jugadores lusitanos.

Asistirá al partido el general Quiel de Llano y el embajador de Portugal don Hedro Tenonitio Pereyra. Antes del partido se celebrará una exhibición de gimnasia y en honor de los visitantes se han organizado diversos festivales.

Sevilla—Con asistencia de las autoridades se ha inaugurado una cantina escolar en el grupo «Gustavo Adolfo Becquer». La cantina está montada con todos los adelantos y los organizadores han recibido felicitaciones de las autoridades.

Sevilla—El próximo domingo se jugará un partido de fútbol entre un equipo sevillano y otro lisboeta. Un representante de la Federación andaluza ha ido a Badajoz a esperar a los jugadores lusitanos.

Asistirá al partido el general Quiel de Llano y el embajador de Portugal don Hedro Tenonitio Pereyra. Antes del partido se celebrará una exhibición de gimnasia y en honor de los visitantes se han organizado diversos festivales.

Sevilla—Con asistencia de las autoridades se ha inaugurado una cantina escolar en el grupo «Gustavo Adolfo Becquer». La cantina está montada con todos los adelantos y los organizadores han recibido felicitaciones de las autoridades.

Sevilla—El próximo domingo se jugará un partido de fútbol entre un equipo sevillano y otro lisboeta. Un representante de la Federación andaluza ha ido a Badajoz a esperar a los jugadores lusitanos.

Asistirá al partido el general Quiel de Llano y el embajador de Portugal don Hedro Tenonitio Pereyra. Antes del partido se celebrará una exhibición de gimnasia y en honor de los visitantes se han organizado diversos festivales.

Sevilla—Con asistencia de las autoridades se ha inaugurado una cantina escolar en el grupo «Gustavo Adolfo Becquer». La cantina está montada con todos los adelantos y los organizadores han recibido felicitaciones de las autoridades.

RADIO NACIONAL

Noticario extranjero

Moscú.—La prensa continúa sin dar explicación alguna acerca de los motivos de la destitución de Litvinoff, ni de recoger siquiera lo que dicen los periódicos extranjeros.

Los círculos diplomáticos creen que Stalin adoptó tal decisión por estar descontento de la marcha y orientación de las negociaciones con los países occidentales. Y se apunta la posibilidad de que la designación de Molotoff tenga carácter interino.

Varsovia.—Se anuncia la inminente publicación de un Memorandum de contestación a la nota alemana enviada al gobierno la semana pasada.

La contestación se basará en el discurso pronunciado por el Coronel Beck y precisará la posición polaca respecto a Dantzig.

Berlin.—El discurso del Coronel Beck es considerado en general como de tendencia conciliadora.

En los círculos oficiales se cree que podrá llegarse a una solución pacífica y amistosa, teniendo en cuenta que Italia ha marcado una intervención con tendencia a apaciguar los ánimos y que por otra parte las naciones occidentales han expresado su intención de evitar que se repita en Dantzig la acción llevada a cabo por Alemania en Checoslovaquia.

Milán.—La población se prepara para tributar mañana una entusiasta acogida al Conde Ciano y a Von Ribbentrop, para demostrar así la firme unión que existe entre Italia y Alemania. Los ministros de Negocios extranjeros de Italia y Alemania acompañados del embajador alemán en Roma atravesarán desde la estación la ciudad para dirigirse al sitio donde los dos primeros han de celebrar su anunciada conferencia.

Nápoles.—El día once de mayo se celebrará en la bahía de Nápoles una gran revista naval en honor del Príncipe Pablo, Regente de Yugoslavia.

Asistirá al acto el Rey-Emperador, los Príncipes de la Casa de Saboya, el Duque, los elementos directores del partido fascista, los cuales viajarán a bordo del «Trieste».

Participarán en la revista doce cruceros, nueve escuadrillas de torpederos y contratorpederos, un número importante de hidroaviones y un grupo de submarinos.

París.—La prensa recoge con satisfacción el tono conciliador del discurso pronunciado esta mañana por el Coronel Beck contestando al Canciller de Alemania.

París.—La Comisión de Hacienda de la Cámara ha comorado que en breve el Tesoro francés tendrá necesidad de sumas importantes para satisfacer los gastos del rearme acelerado, previendo que se van a exigir nuevos sacrificios al contribuyente francés.

Berlin.—El diario Angriff, comentando el discurso del Coronel Beck dice que Alemania tiene razón en sus pretensiones y que por ello de un modo u otro conseguirá lo que desea.

Otros periódicos comentan las próximas entrevistas Ribbentrop-Ciano.

Londres.—Se ha constituido el Consejo de la Corona que suplirá las funciones del Soberano mientras este está ausente de Inglaterra durante el próximo viaje al Canadá.

Lisboa.—Los buques de guerra franceses que han permanecido unos días en este puerto se hicieron a la mar siendo despedidos por numeroso gentío que vitoreó a ambas naciones.

Para mañana se anuncia la llegada de varios buques de guerra alemanes.

Londres.—En la Cámara de los Comunes el Jefe de la oposición Atlee preguntó como se encontraban las negociaciones con Rusia.

Chamberlain se refirió a la explicación dada el martes pasado y dijo que las negociaciones continúan, pero que se están cambiando impresiones entre ambos gobiernos para dar perfectamente establecido el punto de vista del gobierno británico en las cuestiones planteadas.

Añadió que la última comunicación recibida del gobierno francés permite que el gobierno británico formule precisiones concretas acerca de las negociaciones para exponerlas a Moscú.

Defensa Pasiva Antiaérea

En la guerra moderna se tiende al exterminio de la población civil contraria. Solo hay una manera de evitarlo y es construyendo refugios. Presta tu atención ciudadano y se expléndido...

PROTECTORA

Hoy de 3:30 a 11:30 GRANDIOSO EXITO Un gran film hecho de emociones, para los espíritus selectos

LA PATRULLA PERDIDA

con BORIS KARLOFF VICTOR MC LAGLEN WALLACE FORD REGINALD DENNY UNA LUCHA VIOLENTA DE AMARGURAS Y DOLORES! ¡LAS IMAGENES DEL MAS VIBRANTE REALISMO! De complemento Viva el amor! con Gene RAYMOND y Ann SOTHERN ¡La máxima manifestación de la revista musical! Un programa RADIO... naturalmente